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Aos doze dias do mês de março de dois mil e vinte e quatro, às dezenove 

horas, reuniu-se nas dependências da Câmara Municipal de Vereadores de 

São Pedro da Serra, o Legislativo Municipal em Sessão Ordinária com a 

presença de todos os vereadores. As Sessões estão sendo transmitidas ao 

vivo pela plataforma do Facebook na página oficial da Câmara de Vereadores 

de São Pedro da Serra. Declarando aberta a Sessão o Presidente Patrício 

Hanauer solicitou ao Secretário André Mallmann, que realizasse a leitura da 

chamada nominal dos Vereadores para a verificação de quórum, em seguida 

realizou a votação da Ata da Sessão anterior de número 04/2024, que foi 

encaminhada em formato PDF via Plataforma Digital WhatsApp para leitura 

de todos os vereadores, colocada em discussão e votação, foi aprovada por 

unanimidade. Conforme o expediente, não haviam correspondências 

recebidas, o Secretário André Mallmann realizou a leitura das 

correspondências expedidas onde haviam Pedido de Providência nº 

01/2024, de autoria do Vereador Daniel Inácio Reichert, assunto: 

“Providência: Solicitação de melhorias no estacionamento da Escola Infantil 

Mimo, realizar raspagem de terra e colocação de brita”, Pedido de 

Informação nº 03/2024, de autoria do Vereador José Gustavo Rech, assunto: 

“O Vereador José Gustavo Rech, no uso de suas atribuições legais, vem a 

presença de Vossa Excelência solicitar informações qual a quantidade de 

FG’s que havia no ano de 2016 e quantos FG’s possuem atualmente, 

acrescentar qual o valor que cada cargo correspondente ganha de FG, e qual 

o valor total gasto em FG no funcionalismo público do Município” e Ofício de 

nº 06/2024, para o Gabinete da Prefeita, solicitando o por que não houve 

reajuste nos projetos 20 e 21/2024 dos auxílios aos estudantes. Conforme a 

ordem do dia o Secretário André Mallmann realizou a leitura dos pareceres da 

Comissão de Constituição, Justiça e Redação referente aos Projetos de Lei 
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números 10, 12, 13, 14, 15, 16, 17, e 19/2024, todos com pareceres 

favoráveis a aprovação a tramitação da matéria, colocados os Projetos de Lei 

números 10, 12, 13, 14, 15, 16, 17, e 19/2024, em discussão e votação 

simbólica, foram aprovados todos os projetos por unanimidade. O Presidente 

Patrício Hanauer esclareceu que os projetos de lei nºs 18, 20 e 21/2024 

ficaram na Casa Legislativa para análise dos vereadores. Nas explicações 

pessoais: o Vereador José Gustavo Rech saudou boa noite a todos, 

solicitou pedido de providência disse que na Avenida Pedro Chies onde foi 

realizado a Ciclovia, estão demarcadas as divisórias entre a ciclovia e pista de 

rodagem, porém a noite e nos dias de neblina, esta demarcação é pouco 

sinalizada, solicita providência que seja colocado tachões (olho de gato) na 

lateral para melhorar a visibilidade, pois estão ocorrendo alguns acidentes. 

Solicitou ainda mais um pedido de providência, este na localidade de Morro 

Jahn a rua que está parcialmente interditada, para que fosse realizado 

melhorias, pois esta liberada para o trafego de veículos, porém tem muitos 

buracos e pedras na pista. O vereador ainda solicitou uma Indicação ao 

Executivo Municipal juntamente com a Secretária de Desenvolvimento Urbano 

e Obras Públicas e instalação de placas na praça central de orientação e 

conscientização as pessoas que passeiam por ali com seus animais de 

estimação, para recolher os dejetos, pois assim fica para o pessoal que está 

limpando o local e cortando as gramas. Comentou referente aos projetos das 

emendas dos Deputados como Alceu Moreira, deixar esse caminho aberto 

Alceu Moreira e São Pedro da Serra ele foi criado por um bom tempo através 

do Marco e da Meri eles que trilharam esse caminho de São Pedro da Serra 

até Alceu Moreira, da onde que foi colhido estes frutos, essas emendas, que 

vem para o nosso Município graças a esse caminho trilhado de muito tempo 

em conversas e reuniões junto ao político e seu assessor. O Vereador 

Gelson José Bard agradeceu aos colegas pelos sentimentos transmitidos 

pelo falecimento de sua mãe. Agradeceu ao Presidente por retirar da votação 
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hoje o Projeto de Lei número 18/2024 que se trata da emenda de 

R$150.000,00 do Deputado Luis Carlos Busato, encaminhado a Casa para 

pavimentação asfáltica na Linha Babilônia, disse que quando foram a Porto 

Alegre, ele a Graciele e Daniel, solicitar essa emenda, foram com três 

propostas, uma para o parque ginásio de esportes, ou se faltasse talvez 

recurso para terminar a obra do ginásio de esporte do campo São Pedro,  ou 

também o Morro Jahn, sabemos que ano passado se comprometeu que esse 

ano seria feito a saída do Morro, então foi pensado nessas ideias, e agora o 

projeto veio diferente, disse que claro não tiveram a oportunidade de 

conversar com a Prefeita, esclareceu que antes de ir a Porto Alegre tinha 

comentado com o Vice-Prefeito Luizinho que o proposito seria de repente o 

valor que viria para ajudar no ginásio de esportes, pois sabemos que o grupo 

do bolão pede muitas vezes se tivesse uma cancha de bolão junto ao ginásio, 

disse que espera que nesta semana consigam conversar com a Prefeita para 

ver, disse que ninguém esta contra este asfalto na Linha Babilônia, se não 

tem como fazer de outra forma, acredita que ninguém irá votar contra, mas só 

para deixar claro, que na época não pensaram nisso, pois tinha a proposta do 

Alceu Moreira para a pavimentação de Linha Babilônia, disse esperar ter uma 

conversa aberta com a Prefeita para ver o que será feito. Colocou que hoje 

recebeu um convite do Secretário do Estado Rafael Mallmann sobre o 

pavimenta, pois amanhã será o termo dos anúncios dos Municípios 

contemplados, comentou que ficou um impasse, pois o projeto encaminhado 

para nós aqui, parece que foi um Projeto do Deputado Luciano Silveira, assim 

como se informou com o Assessor do Deputado Classmann que disse que 

vários deputados encaminham os municípios, cada deputado tinha 16 

municípios, o Deputado Aloisio Classmann também encaminhou São Pedro 

da Serra, então não sabe como vai entender isso hoje, pois foi discutido 

aquela vez aqui dentro da Câmara que não houvesse padrinho de um recurso 

que fosse do Estado, por que não só eu como a maioria sabe que o primeiro 
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pavimenta foi um recurso praticamente todo do Aloisio Classmann e do Luis 

Carlos Busato, disse que hoje fica um pouco entristecido, por que hoje 

aparece um padrinho pro projeto, projeto este que é do Governo do Estado 

via uma secretaria, claro, se o Luciano indicou São Pedro da Serra que ótimo, 

tomara que mais Deputados tenham indicado, diz que fica feliz pela 

conquista, mas um pouco entristece saber que é um projeto do Governo do 

Estado direto com as prefeituras. Solicitou um pedido de informações sobre a 

pavimentação que foi prometida no Morro Jahn para este ano como esta o 

andar deste projeto, entraram vários projetos para Babilônia, Campestre, 

Sede e até agora nada para lá, agora algumas pessoas começaram a 

perguntar se vai sair ou não, disse que pensa que naquela noite quem estava 

presente para não haver discussão nem nada o lado de cá da saída para 

avenida Pedro Chies tiveram o bom senso de deixar a primeira etapa para o 

pessoal que saísse no sentido de Salvador do Sul Julinho. A Vereadora 

Graciele Schmitz Werner saudou boa noite a todos, agradeceu a presença 

do munícipe Jorge na Casa, e a todos que acompanham de casa, comentou 

do Projeto 18/2024 que o colega Gelson explanou, disse que são poucos 

valores que conseguem, mas quando conseguem precisa ter a consideração, 

de ser considerado, disse que não é a questão de não querer o asfalto em 

Linha Babilônia, querem asfalto em todo Município, para toda a população, 

por que sabemos o quanto é difícil você morar em estrada de chão onde ela é 

muito movimentada devido a poeira, assim aos poucos o município vai sendo 

asfaltado, mas nossa ideia era essa como o Gelson colocou, disse que não 

foram procurados em nenhum momento para troca de ideias e sugestões, 

mas como então o projeto ficou na Casa, irão conversar com a Prefeita se 

caso realmente não tem como mexer vai ser para a pavimentação da Linha 

Babilônia que também querem muito, mas se não, irão mexer nesta questão, 

dos outros projetos 20 e 21/2024 que também ficaram na Casa, a pedido do 

nosso colega Carlos, que não veio resposta ainda para a Câmara, então 
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esperamos até a próxima, pois acredita que precisa ser visto com bons olhos, 

como sempre dizem aqui na Casa, e precisa desse tempo para a resposta, 

quem sabe vai ser melhor que no ano passado. Agradeceu ao Governo do 

Estado por mais um poço artesiano para São Pedro da Serra que sabemos o 

quanto já se foi dedicado aqui no Município o quanto a Administração já fez 

até o momento para não ter mais a falta da água, e graças a Deus muita coisa 

já se melhorou, caixas de água novas, sabemos da necessidade da água 

para todos. Colocou que hoje teve Audiência Pública do MGS do 3º 

Quadrimestre de 2023, com a Leocadia contadora do Município, vemos da 

importância do esclarecimento que ela teve conosco referente a saúde, e 

como o Presidente colocou toda vez que alguém vem aqui a nossa Casa só 

temos a aprender, ninguém sabe mais que ninguém e estamos aqui para 

aprender e muito bom ter pessoas que se dedicam, vem esclarecer e tirar 

nossas duvidas, agradeceu a Leocadia por vir. O Vereador Roque Weimann 

agradeceu para saúde pelas explicações, e parabenizou pelo trabalho que 

realizam no dia a dia. A Vereadora Rejane Maria Mallmann saudou boa 

noite a todos, lembrou que na quarta, quinta e sexta o cartório eleitoral estará 

presente no Município novamente para quem precisar de algum serviço, as 

fichas devem ser retiradas na prefeitura. Agradeceu a Leocadia que veio 

explanar sobre 3º quadrimestres do MGS da saúde. O Vereador Daniel 

Inácio Reichert saudou boa noite a todos, disse que gostaria de aproveitar o 

gancho do projeto pavimenta um projeto do Governo do Estado, ano passado 

fomos contemplado com o projeto do Pavimenta I e ano passado nos 

tínhamos o hoje Luis Carlos Busato como secretário, então na época quando 

comentou de levar este nome foi criticado aqui na Casa Legislativa e na 

época ele era somente secretário, então hoje também vê com outros olhos 

esse anuncio do Deputado Luciano, que é o mesmo projeto só muda para o II, 

um projeto do Governo do Estado juntamente com a contrapartida do 

Município, somente para complementar sobre o assunto, amanhã será o 
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anuncio dos municípios contemplados e assinaturas, disse que também 

recebeu convite. Comentou do Projeto 18/2024, também, que bom poder 

conversar os vereadores com o Executivo, referente a essa verba, pois aqui 

na Casa sempre somos de nos unir para fazer melhorias no município. 

Solicitou um Pedido de Providência referente as Avenidas Pedro Chies e 

Duque de Caxias realizar um levantamento para realizar uma renovação no 

asfalto, hoje o asfalto esta se deteriorando e a princípio ele cada vez pode 

ficar pior, com o chegar do inverno a chuva pode penetrar na base e com isso 

aos poucos vai se deteriorando mais e depois o investimento é maior ainda, 

disse que acha de fazer um levantamento de valores uma quilometragem 

certa para que depois a gente possa pedir ajuda para os nossos deputados, 

acredita ser muito importante, como estão no ritmo de conseguir arrumar 

emendas. O Vereador André Mallmann agradeceu a Secretaria de Obras 

pela limpeza e manutenção que realização no bairro da Vila Seca. Reforçou 

que nos dias 13, 14 e 15 haverá os serviços do Cartório Eleitoral para quem 

precisar fazer reajuste na questão de título, dessa vez mais organizado com 

30 fichas por dia, quem precisa deve ir na prefeitura retirar as fichas, pois já 

foram quase todas esgotadas. Disse que gostaria de comentar sobre outro 

assunto que tramita no município, após uma reunião realizada sobre um 

trabalho que a UCS- Universidade de Caxias do Sul realizou no município, um 

estudo que dispões sobre as APPS na área urbana no município, fizeram todo 

esse trabalho a campo, um trabalho técnico realizado em cima de uma lei 

federal de 2021, que dispõe que os municípios teriam o domínio das 

distâncias que teriam que ser respeitadas dentro da área urbana, então a 

UCS apresentou este estudo, esse estudo vai para analise da comissão do 

meio ambiente do município, e bem provável que no decorrer de um tempo 

venha para Câmara para ser discutido aqui, para que São Pedro possa fazer 

a regulamentação dessas áreas de apps, disse que considera o projeto de 

extrema importância, que seria interesse todos vereadores já interagir neste 
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assunto a UCS entregou o relatório, deve ser um pouco mais discutido nesta 

comissão, e o que for decido na comissão será apresentado para o Câmara, 

assim isso deverá ser seguido por vários anos até um dia tenha uma lei 

maior. O vereador Carlos Adriano Schlindwein saudou boa noite a todos 

comentou que pela sua percepção os projetos que entraram na semana 

passada e foram discutidos até o momento aqui hoje não esta mais se 

estabelecendo o dialogo entre Executivo e Legislativo disse que isso é uma 

pena, por que pelo exposto hoje alguns atritos vão acontecer, disse que 

logicamente quer que saia o asfalto em Linha Babilônia, mas pelo exposto 

respeita o que os vereadores colocaram sobre o projeto do Busato, disse que 

diz isso, pois devemos ter cuidado com as propagandas que fazemos as 

vezes de alguns Deputados citando nomes aqui, que nunca trazem nada para 

o nosso Município, e já foi feito isso aqui, e várias vezes, e quando foi feito 

disse que alertou várias vezes que não devemos fazer propagandas para 

Deputados que não se apresentam aqui, mas sim trabalhar por Deputados 

que se apresentam colocam seu nome à disposição, nós trabalhamos e eles 

fazem, o que estão fazendo agora nos últimos dias, isso sim é válido o que 

alguns Deputados fazem de se apadrinhar de algumas coisas dizer que  

mandou o dinheiro para o Município a gente sabe que as vezes não é 

verdade também, mas vezes nos carimbamos e dizemos isso, isso também é 

errado, então esses nomes que foram citados hoje, sim esses ajudaram, nós 

não podemos estabelecer atritos e brigar por nomes, temos que estabelecer 

um diálogo, isso não está mais acontecendo. Comentou referente ao que o 

Gustavo disse em relação ao Deputado Alceu Moreira, concordou que quem 

abriu o caminho foi a Meri e o Marcos, e relatou que quem está 

permanecendo no caminho somos nós aqui, disse que não é puxar a brasa 

pra um lado, ou pro outro, eu ajudo quem me ajuda, disse que ajuda o Alceu 

apoia ele, por que ele está me ajudando também, trazendo recurso pro 

município, pra sua comunidade, isso é o certo, uma coisa que antigamente 
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não acontecia, prometiam muita coisa e não traziam nada, agora esta tudo ai, 

disse que isso que tem que se estabelecer, colocou que acha que devemos 

conversar como Executivo durante a semana, por os “pingos nos i’s” é o 

correto e ético, conversar e chegar em um denominador comum sobre o que 

foi exposto aqui hoje. O Presidente Patrício Hanauer agradeceu a presença 

do Jorge, comentou também do Cartório Eleitoral que estará quarta, quinta e 

sexta aqui, desta vez um pouco mais organizado, quem ainda tem alguma 

pendência com o titulo de eleitor, que procure o Régis na prefeitura, para 

pegar a senha, parece que a demanda está bem grande e restam poucas. 

Colocou referente aos projetos que iriam ser votados hoje aqui na Casa, 

Projetos números 18, 20 e 21/2024, disse que concorda com o vereador 

Carlos, que faltou um pouco de diálogo, vamos procurar o Poder Executivo, 

para o 18 depende mais dos colegas, e referente ao 20 e 21, sugeriu de 

marcar uma reunião com a Prefeita Municipal e os vereadores que quiserem 

fazer parte, para não ficar neste impasse, pois na semana passada foi 

comentado, que iriamos procurar a Prefeita para verificar o que poderia ser 

feito e ficou por ai, então não teve uma atitude maior da nossa parte, então se 

os colegas concordarem tentará marcar uma reunião para esta semana. 

Disse que concorda com o vereador Carlos na colocação referente aos 

Deputados se apadrinharem, disse que também recebeu o convite, mas não 

consegue ir, disse que devemos ter esse cuidado, faz parte da polícia,  assim 

como o vereador Gelson colocou mais Deputados indicaram São Pedro da 

Serra, e não sabemos dizer quanto foi articulação de um ou de outro, mas 

disse que gosta de enxergar o que aconteceu, o que importa é que foi 

contemplado e a gente realmente precisa deste recurso, os nosso munícipes 

precisam disto, disse que não vai entrar na discussão de quem é o mérito e 

nem fazer propaganda para um ou para o outro. Não havendo mais nada a 

tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos, e encerrou a Sessão, e 

que para constar foi lavrada a presente ata, após ser lida e achada conforme 
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vai assinada por todos os vereadores. São Pedro da Serra, 12 de março de 

2024. 


